

## Sube captación bancaria por menor gasto de mexicanos

**JULIO GUTIÉRREZ**

En el primer semestre del año las instituciones financieras que operan en el país han reportado una mayor captación de recursos del público, debido principalmente a una mayor cantidad de ahorro de los clientes por la actual situación sanitaria y un menor gasto de personas y empresas, aseguran expertos del sector.

De enero a junio los seis bancos de mayor presencia en el sistema (BBVA, Banorte, Santander, Citibanamex, HSBC y Scotiabank) tienen un saldo de 4 billones 672 mil millones de pesos, lo cual significó un incremento de 13 por ciento respecto de los 4 billones 121 mil millones obtenidos en el primer semestre del año pasado.

La captación bancaria se define como todos los recursos que obtienen las instituciones financieras por medio del ahorro de sus clientes, como depósitos, cuentas de ahorro, cheques o pagarés. El saldo actual de todas esas entidades que operan en el país, según cifras oficiales, supera 6 billones de pesos, es decir, esos seis bancos concentran dos terceras partes del total.

BBVA México, el grupo de mayor presencia en el sistema, reportó

que al primer semestre del año el saldo de la captación se situó en un billón 261 mil 565 millones de pesos, monto que representó un incremento de 11.6 por ciento en comparación con el billón 130 mil millones obtenidos en el mismo lapso del año previo.

Según el reporte de resultados de Banorte, el saldo de los depósitos totales se situó en 801 mil 148 millones de pesos de enero a junio de este año, monto 9 por ciento mayor frente a los 734 mil 568 millones obtenidos en el mismo periodo de 2019.

Citibanamex indicó que el saldo de su captación ascendió a 904 mil millones de pesos en el primer semestre del año, cifra 20 por ciento superior a los 750 mil millones logrados en los primeros seis meses del año anterior.

Santander dio a conocer que los depósitos en el periodo de referencia alcanzaron 789 mil 740 millones de pesos, es decir, un incremento de 9.5 por ciento si se compara con los 721 mil 288 millones que reportó en ese lapso de 2019.

El saldo en HSBC es de 539 mil 300 millones de pesos al primer semestre del año, cantidad 19.7 por ciento más alta si se compara con los 450 mil 400 millones de

los primeros seis meses de 2019. Scotiabank cuenta con 377 mil 41 millones de pesos captados, monto 13 por ciento superior a los 334 mil 9 millones que obtuvo de enero a junio del año previo.

Eduardo López, analista financiero de Banco Ve por Más, consideró que dichos incrementos pueden atribuirse a que, ante la actual crisis sanitaria, empresas y mexicanos que obtienen pagos de sus nóminas por medio de cuentas bancarias han contenido los gastos durante la pandemia.

“Hay un efecto de menores gastos, por lo que ése puede ser uno de los principales motivos para que la captación vaya al alza. El incremento fue en los meses más críticos de la epidemia y hacia adelante. La captación podría seguir creciendo, pero menos”, manifestó en entrevista.

Jorge Tello, director de investigación de la Fundación de Estudios Financieros (Fundef), coincidió en el punto anterior y agregó que también existe un efecto derivado “de la depreciación del peso, ya que un porcentaje importante de la cartera de la captación tradicional, aproximadamente 18 por ciento, se encuentra en moneda extranjera”.

### Captación de recursos en bancos seleccionados

	Junio 2019	Junio 2020	Variación / %
BBVA	1,130,779	1,261,565	11.6
Banorte	734,568	801,148	9
Santander	721,288	789,740	9.5
Citibanamex	750,000	904,000	20
HSBC	450,400	539,300	19.7
Scotiabank	334,009	377,041	13
<b>Total</b>	<b>4,121,044</b>	<b>4,672,794</b>	<b>13</b>

\* Saldos en millones de pesos

\* Fuente: Reportes trimestrales de cada banco

